

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 11 (1981)
Heft: 7-8

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Demain

Louise Weiss

Tourmente électorale

Après les élections françaises qui ont tenu l'opinion en haleine, il nous a paru intéressant de demander à notre éminente collaboratrice de nous faire part de ses sentiments. Son opinion n'engage naturellement qu'elle. A chacun son point de vue!

Mes chers Aînés,

Peut-être m'avez-vous rendu grâce de m'être abstenue jusqu'à présent de vous mêler aux tourments électoraux qui déchirent vos amis, les Français. Mais maintenant, ignorer ces tourments vous semblerait sans doute léger ou présomptueux ou insensé de ma part. Le choix de François Mitterrand, comme président de la République par la majorité du peuple, la décision que celui-ci a prise aussitôt de dissoudre l'Assemblée nationale, et de procéder à de nouvelles élections législatives, entretiendront des passions politiques qui seront à leur apogée lorsque vous me lirez.

Cette courte missive ne me permet de vous soumettre que quelques points de réflexion. D'abord l'extraordinaire et tardive allergie ressentie soudain par le corps électoral vis-à-vis du président sortant, Valéry Giscard d'Estaing. Sa politique avait pourtant maintenu les Français dans des conditions aussi favorables que possible, étant donné le prix en constante augmentation du pétrole et l'automatisation contrignante des industries. C'était l'homme qui ne plaisait plus, trop intellectuel, trop préoccupé d'aristocratie, trop... enfin comme il était. Présidente du Comité de soutien de Jacques Chirac dans le XVI^e arrondissement de Paris, j'avais au premier tour voté pour le maire de Paris. Mais lorsque le choix a été entre deux hommes, le socialiste et

l'autre, j'ai voté pour Valéry Giscard d'Estaing. Il me paraissait que les événements transcendaient les personnes et qu'il s'agissait d'un choix de société.

C'est sur ce deuxième point que je tiens à m'exprimer. Je voulais apporter mon petit caillou personnel au monument de la civilisation libérale qu'incarne l'Occident aujourd'hui tellement menacé. Ayant traversé le siècle et connu ses principaux hommes politiques, je me souvenais de Kerensky et de son régime socialiste incapable de se défendre contre le totalitarisme dévorant. Je me souvenais de Léon Blum, appelé en 1936 à prendre les rênes du gouvernement et aussitôt malmené par ses chers camarades communistes. Il avait ruiné le pays et lâché ses amis les républicains espagnols avant d'être renvoyé à ses rêves par un régime encore assez fort pour se défendre contre une idéologie tellement opposée à la nature humaine. Depuis leur Révolution d'octobre 1917, les communistes, eux, n'ont pas changé. Ils tâcheront d'avoir raison des socialistes, soit à l'intérieur du gouvernement s'ils y entrent, soit à l'extérieur. A l'évidence, l'immense troupe des 18 ans, appelés aux urnes par Valéry Giscard d'Estaing lui-même, ne savait rien de l'Histoire. Depuis longtemps, l'école ne l'enseigne plus et, par surcroît, ne reconnaît aux jeunes que des droits sans aucun devoir. Maintenant, les Français, socialistes vainqueurs y compris, vivent dans l'angoisse. Ils s'aperçoivent que pour exister en surmontant les difficultés quotidiennes, il faut une philosophie, et que les Droits de l'homme que prônent les marxistes, ne sont, certes, pas les mêmes que ceux de notre, de votre, de leur spiritualité. Il paraît nécessaire qu'au cours de la campagne législative, cette différence fondamentale apparaisse. Pour «sauver les meubles» de la civilisation libérale, il s'agit que l'ancienne majorité passée dans l'opposition soit unanime dans le choix de ses candidats. Et que ceux-ci parlent le même clair langage, champions d'une société contraire au modèle auquel des milliers de braves bourgeois ont constaté, soudain, qu'ils s'étaient, le 10 mai, innocemment ralliés.

Les Français sont malheureux, mes chers Aînés, ils veulent, comme chaque quidam au monde, des lendemains qui chantent, mais ils ne savent pas sur quelle musique. Je crois suffisamment en l'homme pour me dire, avec vous qui avez vécu, que leur destinée est entre leurs mains.

L.W.

Sommaire

Pages magazine

Guerino Lorenzetti, homme de cirque	1
Louise Weiss:	
Tourmente électorale	5
Grand concours tiers monde	6
Chatchien & Cie: Ni ver ni luisant	8
Musiciens sur la sellette: Hugo Wolf	12
Message œcuménique	13
La 2 ^e clé, nouvelle inédite	15
La dame qui ne veut pas déranger, récit	19
La mort du saule, poème	19

Les 10 ans d'«Aînés»

Programme de la journée
du 21 octobre à Fribourg

Médecine et santé

Les conseils du médecin	9
Gymnastique 3 ^e âge	24

Cahier social

Ici Genève!	20
Les assurances sociales par Guy Métrailler	22
Le 2 ^e pilier dans le Jura bernois et à Bienne	23
Les pages Pro Senectute	29
La chronique du MDA	34

Voyages d'«Aînés»

Une croisière et un séjour à Rhodes	10
Séjour d'automne à Amélie-les-Bains	25

A votre service

SOS consommateurs: le jeu de Roméo et Juliette	26
Petites annonces classées	39

Jeux et bricolages

Les trésors de J.-P. Cuendet	37
Une jaquette passe-partout	40
La recette de Tante Jo	40
La page de jeux, le concours mensuel de mots croisés, les dessins d'humour, etc.	